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A  Defesa Civil do estado de 
São Paulo emitiu alerta nesta 
terça-feira (28) para alaga-
mentos, enchentes e desliza-
mentos m diversas regiões do 
estado por causa de chuvas 
fortes até o próximo domingo. 
De acordo com a previsão, as 
áreas mais afetadas incluem 

a Grande São Paulo, o Vale 
do Ribeira, o Vale do Paraíba, 
o litoral paulista e regiões 
do interior, onde já foram 
registrados impactos como 
enchentes e deslizamentos.

As chuvas se deve à apro-
ximação da Zona de Conver-
gência do Atlântico Sul, que 

começa a atuar no estado 
nesta quarta-feira (29). Com 
isso, o gabinete de crise vol-
tado para as chuvas fun-
cionará continuamente até 
domingo.

Alagamentos
O estado teve novamente 

registros de chuvas intensas 

no começo da tarde de desta 
terça--feira, com destaque 
para as regiões de Bragança 
Paulista e Sorocaba e para o 
norte da região metropolitana 
da capital, em cidades como 
Franco da Rocha, Francisco 
Morato e Guarulhos. Houve 
registro de alagamentos.

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES) e a concessionária EPR 
Litoral Pioneiro assinaram, 
nesta quarta-feira (29), con-
trato de financiamento de R$ 
6,38 bilhões para investimen-
tos em rodovias no Paraná. 
O ato ocorreu em cerimônia 
no Palácio do Planalto com a 
presença do presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva.
O projeto integra o Novo Pro-

grama de Aceleração do Cresci-
mento (PAC). São R$ 829 milhões 
em financiamento direto do 
BNDES e R$ 5,55 bilhões em 
emissão de debêntures, que 
são títulos de crédito de renda 
fixa emitidos pelo banco com o 
objetivo de captar recursos no 
mercado financeiro.

O presidente do BNDES, Aloi-
zio Mercadante, destacou que 
o banco financiou 85% de todos 
os investimentos em estradas 
do Brasil, principal modal logís-
tico do país. Segundo ele, em 
2024, foram aprovados R$ 23 
bilhões para o transporte rodo-
viário, volume recorde nos 72 
anos do banco.

“Não há financiamento de 

longo prazo para essa infraes-
trutura tão desafiadora, é um 
problema central de produ-
tividade, de eficiência, de 
redução de gases de efeito 
estufa, de redução do custo 
de manutenção da frota dos 
caminhões, dos equipamen-
tos, automóveis, se a gente 
não melhorar essa infraes-
trutura”, disse na cerimônia.

BNDES concede crédito de R$ 6,4 bi 
para melhoria de rodovias no Paraná

São Paulo tem alerta para chuvas 
fortes até o próximo domingo

Há exatos 21 anos, os audi-
tores fiscais do trabalho Era-
tóstenes de Almeida Gonsal-
ves, João Batista Soares Lage e 
Nelson José da Silva, e o moto-
rista Aílton Pereira de Oliveira 
foram assassinados após uma 
emboscada na zona rural de 
Unaí, no noroeste de Minas 
Gerais, a 168 quilômetros de 
Brasília (DF).

A chacina de Unaí foi exe-
cutada a mando do fazendeiro 
Norberto Mânica, conhecido 
como “Rei do Feijão”, dono da 
empresa Agropecuária Ivae e 
irmão do prefeito da cidade, 
Antério Mânica.

Sentenciado em 2023 a 64 
anos de prisão pelos crimes 
de homicídio qualificado e for-
mação de quadrilha, Noberto 
Mânica foi preso no último dia 
15 no interior do Rio Grande do 
Sul. Estava foragido. O irmão 
do ex-prefeito também foi 
condenado e preso no ano 
da sentença.

Para Marcelo Campos, audi-
tor fiscal do trabalho desde 
1995, a encomenda do homi-
cídio visava de início matar 
exclusivamente Nelson José da 
Silva, que atuava na região. De 
acordo com Campos, a ordem 
do assassinato tinha razões 
além da fiscalização contra 
trabalho análogo à escravidão.

“O Nelson era o auditor 
lotado em Paracatu [que 
abrangia] a região de Unaí. Ele 
cuidava da fiscalização, organi-
zava as fiscalizações e coman-
dava equipes que iam lá. Equi-
pes muitas vezes compostas e 
reforçadas por colegas de Belo 
Horizonte. O Nelson era um 
auditor negro. Era um auditor 
negro que notificava, cobrava 
e dava ordens para fazendei-
ros brancos. Fazendeiros com 
poder econômico e político 
que nunca aturaram receber 
ordens de um auditor negro.”

Segundo o fiscal, “os Mâni-
cas nem sabiam quem era 

Eratóstenes, quem era João 
Batista ou quem era o moto-
rista [Aílton]. Eles sabiam quem 

era Nelson. Era esse o motivo 
para o assassinato.”

As afirmações de Marcelo 

Campos foram feitas publica-
mente na tarde desta terça-
-feira (28) em mesa-redonda 

organizada pelo Ministério 
do Trabalho e Emprego 
(MTE) em Brasília.

Chacina de Unaí: auditor do trabalho 
diz que crime envolveu racismo

ECONOMIA

CHUVAS

DIREITOS HUMANOS

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

Mega-Sena acumula e 
prêmio vai a R$ 6 milhões

Prefeitura libera R$ 131 
milhões, em parceria 
com a Ancine, para o 
setor de audiovisual

O concurso 2.821 da Mega-
-Sena, realizado nesta terça-
-feira (28), não teve nenhum 
acertador das seis dezenas. O 
prêmio acumulou e está esti-
mado em R$ 6 milhões para o 
próximo sorteio.

Os números sorteados 
foram: 14 - 22 - 30 - 33 - 44 - 45.

No total, 28 apostas acerta-
ram cinco dezenas e vão rece-
ber R$ 52.181,99. Outras 2.444 

apostas tiveram quatro acer-
tos e faturaram R$ R$ 854,04.

Para o próximo con-
curso, as apostas podem 
ser feitas até as 19h (horá-
rio de Brasí lia) de quinta-
-feira (30), em qualquer 
lotérica do país ou pela 
internet, no site da Caixa 
Econômica  Federal .  A 
aposta simples, com seis 
dezenas, custa R$ 5.

A Prefeitura do Rio anunciou, 
nesta terça-feira (28/01), a libe-
ração de R$ 131 milhões para 
o setor de audiovisual, durante 
evento no Palácio da Cidade, em 
Botafogo. A RioFilme, empresa 
vinculada à Secretaria Municipal 
de Cultura, garantiu o investi-
mento de R$ 100 milhões do 
Fundo Setorial do Audiovisual, 
por meio de uma parceria com 
a Agência Nacional de Cinema 
(Ancine), para os editais previstos 
para 2025. Já o município liberou 
R$ 31 milhões para os projetos 
selecionados em 2024.

– Temos a visão do audiovi-
sual como uma indústria. Desde 

o início do mandato anterior 
em 2021, buscamos entender 
a importância e demonstrar 
a necessidade dessa indús-
tria para a cidade. Vamos dar 
todas as condições para que a 
indústria do audiovisual possa 
crescer ainda mais. Olhamos 
para essa indústria como um 
elemento fundamental, como 
um dos eixos mais importan-
tes para o desenvolvimento 
econômico da cidade. Temos 
que aproveitar esse momento 
com o sucesso do “Ainda Estou 
Aqui” para fortalecer o audio-
visual – afirmou o prefeito do 
Rio, Eduardo Paes.
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Rio fecha janeiro com 1.740 vagas de 
emprego abertas em toda a cidade

O p r i m e i r o 
mês do ano 
fecha com 
1.740 vagas 
de emprego 
em aberto na 

cidade do Rio de Janeiro. Opor-
tunidades diversas foram divul-
gadas nesta última segunda-
-feira (27/1) pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda (SMTE). 
Das vagas abertas, 52 são para 
pizzaiolo na Penha, Barra da 
Tijuca e em bairros da Zona Sul. 
Em 40 delas, não é preciso ter 
experiência, mas é necessário 
ter Ensino Fundamental, mesmo 
que incompleto. Nas outras 12 
oportunidades, na Penha, os 
candidatos precisam ter Ensino 
Médio completo e seis meses 
de experiência.

Há dez vagas abertas para 
churrasqueiro, também na 
Penha. Neste caso, é neces-
sário ter Ensino Médio com-
pleto e seis meses de experiên-
cia. E tem 12 oportunidades 
para açougueiros em Bota-
fogo, Copacabana, Maracanã, 
Guadalupe, Vila da Penha, 
Realengo e Taquara. Também 
há 45 oportunidades para fiscal 
de prevenção de perdas (que 
faz monitoramento de pessoas 
e fiscalizações de processos, 
com o objetivo de prevenir a 
perda de produtos) nas zonas 
Norte e Oeste. 

Interessados em cadastrar o 
currículo no banco de oportu-
nidades da SMTE podem aces-
sar pela internet. Pessoas sem 
acesso à internet podem fazer 
a inscrição presencialmente em 
uma das sete Centrais do Traba-
lhador, nos seguintes endereços: 

Centro (Av. Presidente Vargas, 
1.997, no CIAD); Campo Grande 
(Rua Coxilha, s/nº); Engenho 
Novo (Rua Vinte Quatro de 
Maio, 931); Ilha do Governador 

(Estrada do Dendê, 2.080); Jaca-
repaguá (Av. Geremário Dantas, 
1.400, salas 247 e 248); Santa 
Cruz (Rua Lopes de Moura, 58); 
e Tijuca (Rua Camaragibe, 25). Os 

postos funcionam de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 16h.

Os candidatos devem levar 
RG, CPF, PIS e currículo para 
fazer a inscrição. Pessoas com 

deficiência podem enviar o cur-
rículo para o e-mail vagaspcd.
smte@gmail.com ou compa-
recer ao Centro de Atenção à 
Pessoa com Deficiência (CIAD), 

referência na busca e na oferta 
de oportunidades de emprego 
para pessoas com deficiência no 
município, no Centro (Av. Presi-
dente Vargas, 1.997).

Estrutura da Ponte de madeira em 
Rio das Ostras passa por avaliação

Rio de Janeiro terá a 1ª Vara 
Especializada em Pessoas Idosas

Nesta quarta-feira, dia 29, a 
Secretaria de Manutenção de 
Infraestrutura Urbana e Obras 
Públicas de Rio das Ostras rea-
lizou a vistoria e teste de carga 
assistido na Ponte de Madeira 
sobre o rio das Ostras, que está 
interditada há cerca de três anos. 
O objetivo é a liberação da Ponte 
ao tráfego o mais rápido possível, 
com segurança.

O secretário e engenheiro 
Wayner Fajardo que acompa-
nhou pessoalmente a vistoria 
técnica, informou que o teste de 
carga demonstrou que a ponte 
não possui impedimento para 
sua utilização por veículos leves e 
pedestres. “Foi verificado o com-
portamento da superestrutura e 
dos apoios dos pilares junto ao 
leito do rio com teste de carga 
assistidos. Apesar de todo o aban-
dono ao longo dos últimos anos, 
a estrutura é forte e se mostrou 

apta ao trânsito de veículos leves 
e pedestres. Agora será feita a 
substituição das peças do tabu-
leiro e guarda corpo para garantir 

sua trafegabilidade e segurança”, 
explicou o secretário.

A Ponte de Madeira é um 
acesso importante, que liga 

Costa azul à área central da 
Cidade, e sua liberação está 
entre as maiores demandas 
da população.

O Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ) inaugurou, nesta quar-
ta-feira (29), a 1ª Vara Espe-
cializada em Pessoas Idosas. 
A nova unidade foi aprovada 
pelo Órgão Especial do TJRJ 
e tem por meta dedicar mais 
atenção e cuidado aos ido-
sos do Rio em situação de 
vulnerabilidade.

Os desembargadores ins-
tituíram a 1ª Vara Especiali-
zada em Pessoas Idosas por 
transformação da 4ª Vara de 
Órfãos e Sucessões da capi-
tal. Na decisão, foram con-
siderados artigos da Consti-
tuição Federal e do Estatuto 
da Pessoa Idosa que apon-
tam a prioridade absoluta 
no tratamento dos direitos e 

proteção integral de idosos.
Serão distribuídos para a 

nova vara 2.769 processos 
que antes tramitavam nas 
quatro varas da Infância, 
Juventude e do Idoso da capi-
tal e que são da competência 
da nova vara. A 1ª Vara Espe-
cializada em Pessoas Idosas 
será voltada para o atendi-
mento de idosos em situação 

de vulnerabilidade e também 
fará o acompanhamento de 
abrigos destinados para essa 
parcela da população.

A Comissão de Políticas 
Institucionais para Eficiên-
cia Operacional e Quali-
dade dos Serviços Judiciais 
do TJRJ realizou estudos 
sobre o crescimento da 
população idosa.

Mais de 25 mil pessoas 
são esperadas no Dia de 
Iemanjá no Arpoador

Secretaria identifica 
navio que derramou óleo 
na Baía de Guanabara

Mais de 25 mil pessoas são 
esperadas na terceira edição 
do Dia de Iemanjá na Praia do 
Arpoador, na zona sul do Rio 
de Janeiro, neste domingo (2) 
de fevereiro, das 8h às 22h. O 
evento gratuito vai receber o 
Afoxé Filhos de Gandhi, o projeto 
Samba de Caboclo e o cantor e 
compositor, Pretinho da Serri-
nha, entre outras atrações.

Os surfistas que frequen-
tam a Praia do Arpoador vão 
entrar com flores como ofe-
renda à Rainha do Mar às 
17h. Ao mesmo tempo, 150 
umbandistas de dez terrei-
ros da região metropolitana 
do Rio vão estar nas areias 

do Arpoador, dando passes a 
quem quiser receber axé.

“Além de promover a inte-
gração entre pessoas de todos 
os credos, cores e regiões da 
cidade, e enaltecer a cultura de 
matriz africana tão poderosa e 
ao mesmo tempo tão atacada, o 
evento vai gerar mais empregos 
e divisas para a cidade através 
do turismo”, disse o idealizador 
da celebração, Marcos André.

Os organizadores lembram 
que o evento se mantém ali-
nhado com a sustentabilidade 
e a preservação dos mares e 
alerta os frequentadores para 
só levarem oferendas de mate-
rial biodegradável. 

A Secretaria de Estado 
do Ambiente e Sustentabili-
dade e o Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea) realizaram, 
nesta terça-feira (28), vistoria 
para identificar a origem da 
grande mancha de óleo que 
surgiu na Baía de Guanabara. 
Segundo técnicos da secreta-
ria e do Inea, o óleo vazou do 
navio-sonda Atlantic Zonda, um 
perfurador de grande porte, 
ancorado na altura da praia de 
Boa Viagem, em Niterói, região 
metropolitana do Rio

As multas pelo crime 
ambiental podem chegar a 
R$ 10 milhões. Além do der-
ramamento de óleo no mar, 
há o agravante de o vaza-
mento não ter sido comu-
nicado ao órgão ambiental 
estadual. Equipes do Inea 
já trabalham na dispersão 
hidromecânica da mancha de 
óleo. Considerada de médio 
porte, a mancha já está che-
gando à praia de Boa Viagem, 
podendo trazer transtornos 
aos banhistas.
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Força-tarefa realiza resgate em comunidade 
terapêutica clandestina em Magé

Nesta segunda-
-feira, o Secre-
tário Municipal 
de Segurança e 
Ordem Pública 
de Magé, Sar-

gento Lopes, liderou uma for-
ça-tarefa em conjunto com 
as Secretarias de Assistência 
Social e Direitos Humanos, e a 
Secretaria de Saúde, para apu-
rar denúncias de uma suposta 
comunidade terapêutica na 
região. O local, um lar parti-
cular destinado ao tratamento 
de dependentes químicos, 
operava sem alvará e em con-
dições insalubres, conforme 
relato das autoridades.

De acordo com o Sargento 
Lopes, a ação foi iniciada após 
o recebimento de uma denún-
cia anônima sobre o funciona-
mento irregular da clínica. “Acio-
namos a Vigilância Sanitária e, 
ao chegarmos, fomos autori-
zados a entrar. No local, uma 
das mulheres pediu socorro 
e relatou estar sofrendo abu-
sos. Acionamos a Polícia Militar 
(PMERJ) e fizemos contato com 
a Polícia Civil, que orientou a 
condução do caso para a dele-
gacia. O local foi interditado pela 
Vigilância Sanitária, e as partes 
foram ouvidas na 65ª DP Magé”, 
informou o Secretário.

“Estamos oferecendo o 
suporte necessário através 
da nossa Casa de Passagem 
e conseguimos que uma das 

mulheres resgatadas retornasse 
para sua família. Nossa Secre-
taria está atuando no acompa-
nhamento e acolhimento de 
todas”, descreveu a secretária 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Flávia Gomes.

Resultados da operação:

– Número de vítimas resga-
tadas: 13 mulheres, com idades 
entre 22 e 62 anos;

– Estado de saúde: ao 
serem acolhidas, pelo menos 
duas aparentavam estado de 
sedação, embora responsivas; 
Todas mulheres receberam 

atendimentos e estão está-
veis. Apenas uma precisou ser 
levada ao Caps III para atendi-
mento. E serão encaminhadas 
para o IML para o exame de 
corpo de delito.

– Encaminhamento médico: 
As vítimas foram levadas ao 

Hospital Municipal de Magé 
para atendimento médico 
emergencial. O Centro Espe-
cializado de Atendimento à 
Mulher Mageense Vítima de 
Violência (CEAM) também está 
acompanhando o acolhimento 
e cuidado das vítimas.

–  Inte rd iç ã o:  A  V ig i -
lância  Sanitár ia  fechou 
a  c l ín ica,  que es tava em 
funcionamento há cerca 
de 5  meses,  oferecendo 
tratamento para depen-
d e n t e s  q u í m i c o s  s e m 
super v isão médica.

SÃO JOÃO DE MERITI DUQUE DE CAXIAS

JAPERI

MAGÉ

Na tarde de terça-feira (28-
01), o prefeito de São João 
de Meriti, Léo Vieira, e o 
secretário estadual do Rio de 
Transformação Digital, coro-
nel Feu Braga, se reuniram 
para preparar a adesão de 
Meriti ao Programa RJ Digital 
Municípios. Acompanhando 
as necessidades tecnológicas, 
a Prefeitura avança na implan-
tação do Sistema Eletrônico 
de Informações (SEI), um sis-
tema disponibilizado gratui-
tamente pelo Governo do 
Estado do Rio para digitalizar 
todos os processos e requeri-
mentos administrativos.

De acordo com o programa, 
o SEI vai facilitar a vida dos 
cidadãos e diminuir a burocra-
cia na abertura e tramitação 
dos processos administrati-
vos, tudo isso de forma ele-
trônica, sem papeladas.

O prefeito de São João de 
Meriti, Léo Vieira, comentou 
sobre a importância da reu-
nião. “Hoje tivemos o início 
das conversas para a implan-
tação de um sistema eletrô-
nico que vai transformar 

Meriti em uma cidade digi-
tal, com mais transparência, 
agilidade e eficiência. Quero 
agradecer ao governador 
Cláudio Castro, ao secretário 
Feu Braga e todos os profis-
sionais envolvidos”, pontuou 
Léo Vieira.

O secretário estadual do 
Rio de Transformação Digital, 
coronel Feu Braga, destacou 
a relevância da disponibili-
zação deste novo sistema. 
“Nosso governador Cláudio 
Castro é o maior incentiva-
dor dessa pauta e estamos 
aqui para ajudar o municí-
pio de Meriti, trazendo essa 
tecnologia que irá melhorar 
o ambiente econômico e 
atender o cidadão da melhor 
forma possível com mais 
benefícios”, frisou o secre-
tário Feu Braga.

Também participaram da 
reunião: o Procurador-Ge-
ral do Município, Leandro 
Weber, o secretário municipal 
de Planejamento e Inovação, 
Armando Uema, e o subsecre-
tário municipal de Inovação, 
Gláucio Burle.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde, está 
convocando crianças e ado-
lescentes, de 10 a 14 anos 
de idade, para a aplicação da 
vacina contra o vírus da den-
gue, disponível nas unidades 
de saúde do município.

Cerca de 13 mil crianças 
e adolescentes de Duque de 
Caxias, que tomaram a pri-
meira dose da vacina, não 
retornaram para completar 
a imunização com a segunda 
dose. A Secretaria Municipal 
de Saúde alerta aos pais e res-
ponsáveis de que a imuniza-
ção contra a dengue só estará 
completa após a segunda apli-
cação. O ciclo completo evita 
agravamentos causados pelos 
quatro sorotipos da doença, 
como internações.

A imunização contra a den-
gue acontece com a aplicação 
de duas doses:

- Primeira Dose – A vacina 

está disponível no município 
para crianças e adolescentes 
de 10 a 14 anos;

- Segunda Dose – Todas 

as pessoas vacinadas com a 
primeira dose devem retor-
nar à unidade de saúde para 
receber a segunda dose, com 

intervalo de três meses (90 
dias) entre elas (conforme 
a data marcada no cartão 
de vacina).

A Secretaria Municipal de 
Saúde (Semus), por meio da 
subsecretaria de Vigilância 
em Saúde, está intensificando 
ações de combate aos focos 
de mosquitos adultos alados. 
Este período é especialmente 
crítico, pois o verão e as chuvas 
criam um ambiente ideal para a 
proliferação do Aedes aegypti, 
transmissor de doenças como 
dengue, zika e chikungunya.

Na cidade, os agentes atua-
ram entre os dias, (20 e 24), 

identificando Pontos Estratégi-
cos com potencial para infes-
tação do Aedes aegypti, como: 
grandes oficinas, borracharias, 
laticínios, cemitérios, ferros-ve-
lhos, locais de acúmulo de reci-
cláveis, rodoviárias e garagens. 
Com o aumento das chuvas, 
esses locais podem acumular 
água em diferentes recipientes, 
criando um ambiente propício. 
Nesta fase, é realizada a ação 
peri-focal, que consiste na apli-
cação de adulticida nos Pontos 

Estratégicos. Além disso, outras 
medidas estão sendo planejadas 

para prevenir a proliferação do 
mosquito.

São João de Meriti 
se prepara para 
iniciar sistema de 
transformação digital

Duque de Caxias: Vacinação contra a 
dengue para crianças e adolescentes

Japeri: Intensificação do combate ao Aedes aegypti
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Fabíola Sinimbú
Repórter da Agência Brasil
Há 21 anos, em um 29 de 

janeiro, o movimento brasileiro 
pelos direitos de pessoas trans 
ganhava espaço nos corredo-
res do Congresso Nacional, por 
meio da campanha Travesti e 
Respeito. A chegada do debate 
sobre direitos e saúde dessa 
população ao ambiente oficial 
de um dos Poderes do Estado 
permanece sendo celebrada até 
hoje como um marco dentro do 
mês da visibilidade trans, janeiro, 
embora os desafios desta popu-
lação ainda estejam longe de ser 
superados. 

Nesta quarta-feira (29), o 
lançamento do dossiê: Regis-
tro Nacional de Mortes de Pes-
soas Trans no Brasil em 2024: 
da Expectativa de Morte a um 
Olhar para a Presença Viva de 
Estudantes Trans na Educação 
Básica Brasileira, pela Rede Trans 
Brasil, foi duplamente comemo-
rado. O documento reuniu dados 
que mostram uma redução no 
número de mortes violentas de 
pessoas trans em 2024, em com-
paração com 2023 e também 
revela um aumento do uso do 

nome social, a partir de uma 
amostra de 9 mil matrículas em 
16 estados.

A pesquisa usou a base de 
cadastro das secretarias de edu-
cação dos estados para monito-
rar o acesso a um direito conquis-
tado há sete anos.

“Desde 2018, o Conselho 
Nacional de Educação publi-
cou uma portaria pela qual 
estudantes trans na educa-
ção básica - e eu tenho que 
lembrar que é a educação 
infantil, ensino fundamen-
tal e ensino médio - podem 
se matricular com o nome 
social. E nós tivemos, de 2018 
a 2024, 400% de aumento de 
estudantes trans dentro da 
educação básica”, destaca 
Sayonara Nogueira, secretá-
ria de comunicação e pesqui-
sadora da Rede Trans Brasil.

Os levantamentos fazem uso 
de metodologias reconhecidas 
por instituições de pesquisa 
internacionais e desenvolvi-
das por redes de organizações 
sociais, como a Transgender 
Europe. E nesses dois casos tra-
balham com amostras e não 
números absolutos.

Rede Trans Brasil denuncia 
falta de dados sobre 
população transgênero

Foto: Diogo Zacarias/MF

Nacional

Presidente da COP30 quer 
montar força-tarefa para o clima

A m o n t a g e m 
de uma força-
-tarefa sobre 
o clima é a 
prioridade do 
governo para 

a 30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança no 
Clima (COP30), disse nesta 

terça-feira (28) o embaixador 
André Corrêa do Lago, presi-
dente da COP30. Após reunião 
com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, ele disse 
que a força-tarefa envolverá 
diversos ministérios e o Banco 
Central e defendeu a desbu-
rocratização de fundos para 

acelerar os investimentos no 
enfrentamento à mudança 
climática.

A força-tarefa, explicou Do 
Lago, funcionará nos moldes 
da existente na presidência 
brasileira no G20 (grupo das 
19 maiores economias do pla-
neta, mais União Europeia e 

União Africana). Ao longo do 
ano passado, quando o Brasil 
comandou o grupo, as áreas 
temáticas do G20 tiveram res-
pectivas forças-tarefas que 
envolveram diversos minis-
térios relacionados. Segundo 
o diplomata, o trabalho con-
junto de vários ministérios é 

essencial para enfrentar as 
mudanças climáticas e tra-
zer o clima para o centro do 
desenvolvimento econômico 
e social.

“A gente se deu conta o 
quanto as previsões mais pessi-
mistas com relação à chegada 
dos impactos da mudança 

do clima se confirmaram. Eu 
acho que, com esse sentido 
de urgência e sobretudo com 
esse sentido de oportunidade, 
daria para fazer uma grande 
mudança na economia mun-
dial com as tecnologias atuais 
e com os instrumentos atuais”, 
disse Do Lago.

Governo federal vai montar posto de 
acolhimento para deportados dos EUA

Copom eleva juros básicos da economia para 13,25%

Pedro Rafael Vilela
Repórter da Agência Brasil
O governo federal anunciou 

na última terça-feira (28) que 
vai montar um posto de acolhi-
mento humanitário para rece-
ber os brasileiros deportados 
dos Estados Unidos da América 
(EUA). A unidade vai funcionar 
no Aeroporto Internacional de 
Confins, na região metropoli-
tana de Belo Horizonte, em 
Minas Gerais, que é o terminal 
para onde os voos fretados pelo 
governo norte-americano estão 
sendo destinados ao longo dos 
últimos anos.

A decisão foi tomada durante 
reunião, no Palácio do Planalto, 
coordenada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, com a parti-
cipação de diversos ministros e 
integrantes das Forças Armadas.

“Conversamos com o pre-
sidente e fomos autorizados a 
iniciar as tratativas para estabe-
lecer, em Confins, um posto de 
atendimento humanitário, tendo 
em vista que poderemos ter 
mais voos [de deportação] pre-
vistos. Toda nossa expectativa é 

trabalhar para garantir que famí-
lias não venham separadas e que 
esses passageiros tenham boas 
condições de água, alimentação 

e temperatura [da aeronave], 
que me parece que foi a coisa 
mais prejudicial no processo 
desse [último] voo”, afirmou a 

ministra dos Direitos Humanos 
e Cidadania, Macaé Evaristo, em 
declaração a jornalistas no Palá-
cio do Planalto, após a reunião.

Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
A alta recente do dólar e as 

incertezas em torno da inflação 
e da economia global fizeram 
o Banco Central (BC) aumentar 
mais uma vez os juros. Por una-
nimidade, o Comitê de Política 
Monetária (Copom) aumentou 
a taxa Selic, juros básicos da eco-
nomia, em 1 ponto percentual, 
para 13,25% ao ano. Além de 

esperada pelo mercado finan-
ceiro, a elevação em 1 ponto 
havia sido anunciada pelo Banco 
Central na reunião de dezembro.

Essa foi a quarta alta seguida 
da Selic. A taxa está no maior 
nível desde setembro de 2023, 
quando também estava em 
13,25% ao ano. A alta conso-
lida um ciclo de contração na 
política monetária.

Após chegar a 10,5% ao ano 

de junho a agosto do ano pas-
sado, a taxa começou a ser 
elevada em setembro do ano 
passado, com uma alta de 0,25 
ponto, uma de 0,5 ponto e uma 
de 1 ponto percentual.

Inflação
A Selic é o principal ins-

trumento do Banco Central 
para manter sob controle a 
inflação oficial, medida pelo 
Índice Nacional de Preços ao 

Consumidor Amplo (IPCA). 
Em dezembro, o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), considerado a 
inflação oficial, ficou em 0,52%. 
Segundo o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), apesar da bandeira 
verde nas contas de luz, o preço 
dos alimentos, principalmente 
da carne e de algumas frutas, 
continuou a subir.
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Sindicatos de trabalhadores 
criticam nova alta dos jurosMinha Casa, Minha Vida 

fecha 2024 com 1,26 milhão 
de unidades contratadas

Brasil anuncia acordo com 
EUA para trocar informações 
sobre deportados

O programa Minha Casa, 
Minha Vida (MCMV) encerrou 
o último ano atingindo mais 
de 60% da meta de contratar 2 
milhões de moradias até o fim de 
2026. Ao todo, já foram firmados 
contratos para mais 1,26 milhão 
de residências.

Desde a retomada do pro-
grama, em 2023, mais de 43 
mil moradias foram entregues, 
enquanto cerca de 38,9 mil 
obras que estavam paralisadas 
foram retomadas.

Entre as inovações imple-
mentadas estão a isenção de 
prestações para beneficiários 
do Bolsa Família e do Benefício 
de Prestação Continuada (BPC), 
o uso de depósitos futuros do 
FGTS como garantia para aqui-
sição da casa própria, além da 
inclusão de varandas, bibliote-
cas e áreas esportivas nos pro-
jetos habitacionais. Também 

houve mudanças na escolha 
dos locais para construção, 
priorizando a proximidade de 
escolas, unidades de saúde e 
transporte público.

“Nós temos para 2025 um 
orçamento recorde. São quase 
R$140 bilhões para prover casa 
própria e financiamento. Esta-
mos fazendo um trabalho forte 
de retomada de obras parali-
sadas e facilitamos o acesso 
ao crédito”, explicou Augusto 
Rabello, secretário Nacional 
de Habitação do Ministério 
das Cidades. “Fechamos 2024 
com cerca de 38 mil entregas 
e quase 50 mil obras retoma-
das. Da meta combinada com o 
presidente Lula, de 2 milhões de 
contratações até o fim de 2026, 
já passamos da metade. É um 
cenário promissor. Vamos ver 
literalmente pelo Brasil inteiro 
casa nova chegando”.

O Ministério das Relações 
Exteriores do Brasil (MRE) anun-
ciou na quarta-feira (29) a criação 
de um grupo de trabalho (GT) 
com a Embaixada dos Estados 
Unidos em Brasília para trocar 
informações sobre os brasileiros 
deportados e a operacionaliza-
ção dos voos de deportação. 
Segundo o MRE, a medida visa 
garantir “a segurança e o trata-
mento digno e respeitoso dos 
passageiros”.

A previsão é de estabeleci-
mento imediato de uma linha 
direta de comunicação entre os 
membros do grupo e permitir 
que haja acompanhamento em 
tempo real dos próximos voos.

A proposta de criar o GT havia 
sido discutida ontem, em reunião 
do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva com ministros no Palácio 
do Planalto, quando o governo 
anunciou que vai montar um 
posto de acolhimento humani-
tário no Aeroporto Internacional 
de Confins, região metropolitana 
de Belo Horizonte, em Minas 
Gerais, para receber brasileiros 
deportados dos EUA. O local 
foi escolhido por ser o terminal 

para onde voos fretados pelo 
governo norte-americano estão 
sendo destinados ao longo dos 
últimos anos.

A mobilização do governo 
ocorre dias depois de um voo 
de deportação com 88 brasi-
leiros ter sofrido uma série de 
problemas, com passageiros 
algemados o tempo inteiro, 
relatos de agressões por parte 
dos agentes americanos, priva-
ção de comida e de acesso a 
banheiro, além de problemas 
técnicos que prejudicaram o 
funcionamento do ar-condicio-
nado e obrigaram a aeronave 
a fazer paradas não previstas.

Em uma dessas conexões, em 
Manaus, na sexta-feira (24), a 
Polícia Federal determinou que 
as algemas fossem retiradas e 
os passageiros foram alocados 
em outro avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB) até a capital 
mineira, onde chegaram no 
sábado (25). Esta foi a primeira 
leva de brasileiros deportados 
desde a posse do presidente 
Donald Trump, que prometeu 
tolerância zero com a imigração 
ilegal no país.

Sindicatos patronais 
e de trabalhadores 
criticaram, na noite 
de quarta-feira (29), 
a elevação da taxa 
básica de juros (Selic) 

para 13,25% ao ano. A Central 
Única dos Trabalhadores (CUT) 
condenou “veementemente” a 
nova alta anunciada pelo Banco 
Central, que deixou a categoria 
“frustrada”.

“Não há outra palavra para 
caracterizar mais este absurdo 
do que frustração, pois esperá-
vamos que, sob o comando de 
Gabriel Galípolo [indicado pelo 
governo federal], houvesse uma 
reversão neste processo”, afirma 
a CUT, em nota. 

“Rentistas, agiotas e seus 
asseclas no parlamento e nos 
meios de comunicação pressio-
nam por aumentos sucessivos da 
taxa Selic. E o fazem em interesse 

próprio. Falam da inflação dos 
preços de bens e serviços, mas 
nenhuma palavra é dita sobre a 
inflação da dívida bruta do Brasil, 
que deverá aumentar em torno 
de R$ 50 bilhões”, acrescentou 
a entidade.

A Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) considerou 
a elevação dos juros injustifi-
cada e equivocada. “É mais um 
movimento injustificado da 
política monetária brasileira e 
que ocorre em consequência 
da longa cultura de juros reais 
elevadíssimos que persiste no 
Brasil”.

“Com a decisão, o Banco 
Central mostra que continua 
persistindo em uma única fer-
ramenta de política monetá-
ria – a elevação dos juros –, no 
enfrentamento de expectativas 
de inflação. Não considera, no 
entanto, os efeitos impactantes 

dos juros e a taxa de câmbio na 
própria inflação. O comprome-
timento com o equilíbrio fiscal e 
com a racionalidade dos gastos 
públicos precisa ser exercido e 
cobrado por todos”, destaca a 
entidade.

Para decisão do Banco Central 
não leva em conta a desacele-
ração da atividade econômica, 
observada já no desempenho 
do Produto Interno Bruto (PIB) 
do terceiro trimestre de 2024. 
“Fica evidente que o aumento 
da Selic foi uma decisão exces-
siva e na direção errada, repre-
sentando somente mais custos 
financeiros para as empresas e 
os consumidores, e perda adicio-
nal e desnecessária de empregos 
e renda”, afirmou em nota.

A Federação das Indústrias 
do Rio de Janeiro (Firjan) disse 
que a nova alta compromete o 
desenvolvimento sustentável de 

setores estratégicos e restringe 
investimentos.

“A Firjan considera que o 
novo aumento da taxa básica 
de juros, de 12,25% para 13,25% 
ao ano, vai intensificar o pro-
cesso de desaceleração da indús-
tria nacional. Recentemente, a 
produção industrial teve duas 
quedas consecutivas e está 15% 
abaixo do nível máximo da série 
histórica”, afirma a entidade.

A Força Sindical repudiou 
também o aumento de juros, 
classificando a alta da taxa 
Selic de “prêmio aos espe-
culadores”. “A atual política 
econômica está destoando 
dos anseios da classe traba-
lhadora. Elevar os juros nesse 
momento traz mais incerte-
zas. A decisão trará efeitos 
negativos sobre a criação de 
emprego e renda”, acrescenta 
a entidade.

Regiões 

HABITAÇÃO

DEPORTAÇÃO DOS EUA
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O Ministério da 
Cultura (MinC) 
trabalha para 
colocar no ar 
ainda em 2025 
um streaming 

público. Ao mesmo tempo, 
batalha para que a regulação 
das plataformas digitais volta-
das para a disponibilização de 
vídeo sob demanda (VOD, na 
sigla em inglês) avance também 
neste ano.

O tema é um dos principais 
assuntos que têm sido explo-
rado por representantes de 
Secretaria do Audiovisual (SAV) 
do MinC, ao longo da Mostra de 
Cinema de Tiradentes. Organi-
zado pela Universo Produção, o 
evento chega à sua 28ª edição 
e é um dos principais festivais 
de cinema do país.

A mostra começou em 24 
de janeiro e vai até o próximo 
sábado (1°/2). A programa-
ção conta com 140 filmes, 
além de debates, shows, ofi-
cinas, lançamentos de livros 
e outras atividades.

Também inclui a realização 
do Fórum de Tiradentes, evento 
que reúne dezenas de profissio-
nais do setor para um diagnós-
tico do audiovisual brasileiro 
com o objetivo de formular 
propostas ao MinC. Os debates 
ocorrem em diferentes mesas e 
em grupos de trabalho, com a 
participação de representantes 
do governo. Ao final, será apro-
vada uma carta elencando as 

Cinema deve olhar 
para violações 
a indígenas na 
ditadura, diz diretora

Cinemateca abre programação de 
2025 com retrospectiva de Mazzaropi

A programação cultural da 
Cinemateca Brasil teve início 
nesta última quarta-feira (29) 
com uma retrospectiva de filmes 
de Mazzaropi, ator e cineasta 
que ficou muito conhecido no 
país com o seu cômico perso-
nagem caipira.

A mostra, em parceria com 
o Instituto Mazzaropi, vai exibir 

18 filmes do comediante, entre 
eles, seis produções que foram 
digitalizadas e que serão exibi-
das pela primeira vez ao público. 
Entre as novas cópias digitais que 
serão exibidas estão os filmes Sai 
da Frente, que marcou a estreia 
do ator no cinema, O Puritano 
da Rua Augusta e O Corintiano.

Além da exibição dos filmes, 

a retrospectiva ainda promove 
um debate sobre a Vida e Obra 
de Amácio Mazzaropi, com a 
presença do curador do Museu 
Mazzaropi, Cláudio Marques 
Luiz, do documentarista e escri-
tor Paulo Duarte, do crítico e 
jornalista Celso Sabadin e do 
cineasta Lauro Escorel. 

O debate acontece no dia 7 de 

fevereiro e será transmitido ao 
vivo no YouTube da Cinemateca 
Brasileira.

A mostra é gratuita e vai até o 
dia 9 de fevereiro. Os ingressos 
serão distribuídos no local uma 
hora antes de cada sessão. 

Outras informações sobre o 
evento podem ser obtidas no 
site da Cinemateca.

Há uma semana, o cinema 
brasileiro vem comemorando a 
indicação do filme Ainda Estou 
Aqui a três categorias do Oscar. 
O longa-metragem alcançou 
o feito inédito ao levar para 
as telas a história da família 
de Rubens Paiva, deputado 
federal que teve seu mandato 
cassado pela ditadura militar e 
que foi posteriormente tortu-
rado e morto.

Inaugurando o calendário do 
audiovisual brasileiro, a Mostra 
de Cinema de Tiradentes que 
ocorre ao longo desta semana 
na cidade de Tiradentes, em 
Minas Gerais, se tornou mais 
um espaço para se debater e 
se celebrar a conquista. Mas 
a programação também levou 
para as telas um filme que, de 
alguma forma, resgata uma 
história que realça uma marca 
pouco conhecida do mesmo 
regime militar: a violação aos 
povos indígenas.

“São memórias que o cinema 
nos dá uma chance de revisitar e 
que podem assim ser jogadas na 
cara do povo brasileiro de uma 
certa forma”, avalia o etnólogo 

e cineasta Roberto Romero, um 
dos diretores do documentário 
Yõg Ãtak: Meu Pai, Kaiowá.

Exibido no domingo (26), 
ele aborda o assunto de uma 
forma lateral. O documentário 
narra o reencontro de Sueli 
Maxakali com seu pai Luiz 
Kaiowá. “Eu não o conheci. 
Eu tinha seis meses de idade 
e minha irmã tinha cinco anos 
quando ele partiu”, conta Sueli, 
em debate sobre o filme reali-
zado nessa terça-feira (27). Ela 
também é uma das diretoras 
do documentário.

Luiz Kaiowá é um indígena 
Guarani-Kaiowá que chegou, 
através da Fundação Nacional 
do Índio (Funai), para trabalhar 
na terra Maxacali, em Minas 
Gerais. Ele operava um trator 
e lá se casou com a mãe de 
Sueli. No entanto, ele acabou 
voltando para a terra dos Gua-
rani-Kaiowá em Mato Grosso 
do Sul.

Tudo aconteceu “no 
tempo dos soldados” como 
dizem os indígenas mais 
velhos que dão seus depoi-
mentos no filme. 

MinC quer streaming público e 
regulação de plataformas em 2025

GCADERNO
principais pautas e demandas 
do setor.

“É urgente que a gente 
resolva nesse ano a regulação 
do VOD”, disse na mesa de aber-
tura a secretária nacional do 
audiovisual, Joelma Gonzaga.

Uma das principais questões, 
segundo ela, é garantir a pro-
teção do conteúdo nacional. 
Em outras palavras, significa 
que plataformas como Netflix, 
Amazon Prime Video, Disney + e 
HBO Max teriam que garantir no 

catálogo disponibilizado para o 
público brasileiro um percentual 
mínimo de produções nacionais.

Outro debate envolve a pro-
teção ao direito patrimonial. 
A ideia é de que a regulação 
estabeleça os parâmetros sobre 

como os ganhos econômicos 
da exploração comercial de um 
produto audiovisual devem ser 
compartilhados entre a produ-
tora e a plataforma.

“São direitos que já vêm 
sendo assegurados ao longo 

do histórico das nossas políti-
cas públicas. Se estendemos 
isso para as plataformas, nós 
estaremos defendendo a nossa 
produção independente. Esta-
remos defendendo a sobera-
nia”, avalia Joelma.
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O Flamengo oficializou 
nesta quarta-feira (29) a con-
tratação de Danilo. O jogador, 
de 33 anos, retorna ao fute-
bol brasileiro após 13 anos 
atuando na Europa. Ele assi-
nou contrato com o Rubro-Ne-
gro até dezembro de 2026 e 
será apresentado oficialmente 
nesta quinta-feira, no Mara-
canã, antes da partida contra 
o Sampaio Corrêa.

Danilo desembarcou no Rio 
de Janeiro na noite de terça-
-feira e, nesta quarta, passou 
por exames médicos no Ninho 

do Urubu antes de formalizar 
o vínculo com o clube. O late-
ral-direito, que também pode 
atuar como zagueiro, vestirá a 
camisa 13.

O retorno do lateral tam-
bém fortalece a defesa do 
Flamengo, já que Danilo 
chega ao time com a expecta-
tiva de atuar como zagueiro, 
posição que já desempenhou 
em sua carreira. O clube e 
a torcida aguardam sua 
estreia em campo para con-
solidar a presença do novo 
reforço na equipe.

Esporte

Brasil encerra campanha histórica no Mundial 
de Handebol com derrota para Dinamarca

FLAMENGO

HANDEBOL

BOTAFOGO

O Brasil encer-
rou sua par-
t i c i p a ç ã o 
histórica no 
Mundial mas-
culino de han-

debol nesta quarta-feira (29) 
ao perder para a Dinamarca 
por 33 a 21 nas quartas de 
final, em Oslo, na Noruega. 
A seleção brasileira chegou 
ao top-8 pela primeira vez e 
consolidou seu nome entre 
as potências da modalidade.

A Dinamarca, tricampeã 
mundial e atual campeã olím-
pica, manteve sua invencibili-
dade no torneio, alcançando 
35 jogos sem derrota em Mun-
diais. O goleiro Emil Nielsen 
foi fundamental para a vitória 
dinamarquesa, sendo eleito o 
melhor jogador em quadra. 
Panda foi o destaque brasileiro, 
marcando sete gols.

Com a vitória, a Dinamarca 
avança para enfrentar na semi-
final o vencedor do confronto 

entre Portugal e Alemanha. 
Croácia e França disputam a 
outra semifinal.

A seleção brasileira encerrou 
a competição na sétima posi-
ção, garantindo pela primeira 
vez às Américas a condição de 
cabeça de chave no Mundial de 
2027, que será realizado na Ale-
manha e valerá como classifi-
catório para os Jogos Olímpicos 
de Los Angeles 2028.

O Brasil precisa agora garan-
tir uma das quatro vagas em 
disputa no Sul-Centro-Ameri-
cano de 2026 para participar 
do próximo Mundial.

Desempenho em quadra
O nervosismo inicial pesou 

para o Brasil. Logo nos primei-
ros segundos, Thiagus Petrus 
sofreu uma penalidade de dois 
minutos. A equipe teve difi-
culdade para superar a forte 
defesa dinamarquesa, e os 
arremessos de Haniel, Bryan 
e Gustavo pararam no goleiro 
Nielsen. Com boa transição de 

defesa para ataque, a Dina-
marca abriu 10 a 3 nos primei-
ros 15 minutos.

Panda e Santista trouxeram 
nova dinâmica ao ataque bra-
sileiro, diminuindo a desvan-
tagem. A Dinamarca cometeu 
alguns erros, e o Brasil foi ao 
intervalo com desvantagem 
de apenas três gols (15 a 12).

No segundo tempo, 
porém, os dinamarque-
ses impuseram seu ritmo. 
Uma penalidade sofrida 
por Santista logo no início 
permitiu que a Dinamarca 
ampliasse o placar. O Brasil 
esboçou reação com Bryan, 
mas erros na troca de bola 
resultaram em penalidades. 
A Dinamarca anotou oito 
gols seguidos e fechou o 
jogo com 33 a 21.

A seleção brasileira volta 
ao país com uma campa-
nha histórica e projeções 
otimistas para os próximos 
ciclos internacionais.

Flamengo anuncia contratação 
de Danilo até dezembro de 2026

Botafogo recebe mais 
uma negativa na busca 
por novo treinador 

O Botafogo recebeu mais uma 
negativa na busca por um novo 
treinador. O espanhol Rafa Bení-
tez, de 64 anos, recusou a pro-
posta do clube carioca, mesmo 
após avanços nas negociações. 
Livre no mercado, o técnico afir-
mou que não pretende assumir 
o comando de uma equipe bra-
sileira neste momento.

Os contatos iniciais entre Bení-
tez e representantes do Botafogo 
já haviam sido feitos. O próximo 
passo seria a discussão de deta-
lhes contratuais, como salário e 
tempo de vínculo. A decisão do 
treinador foi confirmada pelo ge e 

inicialmente divulgada pela ESPN.
Desde a saída de Artur Jorge 

para o Al-Rayyan, do Catar, em 
3 de janeiro, o clube enfrenta 
dificuldades para encontrar 
um substituto.

Antes da tentativa com Bení-
tez, o Botafogo fez uma oferta ao 
brasileiro André Jardine, atual-
mente técnico do América do 
México, e também sondou o por-
tuguês Paulo Fonseca, ex-treina-
dor do Milan. Ambos não aceita-
ram as propostas.

A escolha do novo coman-
dante está sendo conduzida dire-
tamente por John Textor.

No Sul – Americana, na Vene-
zuela, o Brasil até agora está 
“pagando Mico”. 

No primeiro jogo foi “escula-
chado”pela Argentina levando 
um “sacode” de 6 x 0. No 
segundo jogo conseguiu ven-
cer a Bolívia por 2 x1 em um 
jogo sofrível. 

O grupo B tem a Argentina 
em primeiro com 7 pontos 
em 3 jogos. Duas vitórias e 1 
empate. Na segunda colocação 
à Colômbia com quatro pon-
tos em dois jogos. Uma vitó-
ria e um empate. O Equador 

figura na terceira colocação 
com três pontos em dois jogos. 
Uma vitória e uma derrota. Na 
penúltima colocação do grupo 
o Brasil que em dois jogos con-
seguiu uma vitória e uma der-
rota. Em três jogos a Bolívia é 
a última coloca sem pontuar. 
Perdeu os três jogos. 

No grupo A, O Uruguai 
com seis pontos é o primeiro, 
seguindo a tabela de colocação 
vem o Chile com seis pontos, 
Venezuela (3 pontos), Paraguai 
(3 pontos) e Peru sem pontuar. 

Na sequência das rodadas o 

Brasil vai enfrentar hoje (30/1) 
o Equador às 20h30(Brasília) 
com transmissão da SPORTV 
(canal fechado).

Não é só de bons jogado-
res que precisamos. Temos 
que formar bons técnicos para 
preparar jogadores com DNA 
de vencedores. 

O cenário é muito ruim, não 
temos perspectiva de vencer-
mos competições com a reali-
dade que vivemos. 

  Tá na hora de trocar o técnico 
Ramon Menezes no comando da 
seleção sub – 20. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Depois da surra, Brasil 
tenta se redimir do vexame

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG A partida desta quinta-feira (30/01) entre Flamengo 

x Sampaio Corrêa, válida pela 6ª rodada do 
Campeonato Carioca 2025, terá transmissão da 
Band (TV aberta) e do Premiere (pay-per-view). A 
bola rola no Maracanã a partir das 21:30 de Brasília.

Flamengo x Sampaio Corrêa
DIA DE JOGO

Bryan no Mundial masculino de handebol — Foto: REUTERS/Susana Vera 


